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第 3338 例会記録【10月24日㈭】

NO.3253

呉RC創立記念例会
職業奉仕委員会　担当例会
「地域福祉の役割」
会員卓話　佐藤政秀君

2019年10月31日（3339例会）（創立68周年）

【 次 第 】	 故  武 田 正 視 会 員 　 追 悼 例 会	 呉阪急ホテル 3F
12：20〜	 献　　花
12：30	 点　　鐘
	 追悼行事（司会＝大塩　俊幹事）
	 RCソング「奉仕の理想」
	 黙　　祷
	 志々田幸治会長　追悼挨拶
	 在りし日のお姿（スライドショー上映）
	 故人をしのぶ言葉　大村一郎君、大之木精二君
	 遺族のお礼の言葉　武田明代様

13：00	 献　　杯　松田修典君
	 （食事と歓談）
	 幹事報告　大塩　俊幹事
13：15	 例会行事（司会　大塩　俊幹事）
	 お客様紹介　親睦活動（委）下瀬省二委員
	 入会式　武田保介様
	 委員会報告
13：30	 点　　鐘

【 出 席 率 】前々回　97.88％　今回　82.61％（会員73名・欠席12名・免除 4名）

【 来 客 】	 ◇故武田正視会員　御遺族　武田明代様
	 ◇神田　朗・明神　博・堀口勝哉君のご同伴者　菅原汽船株式会社　代表取締役　菅原博文様
【他クラブ出席者】	 ◇	下瀬君（10/8 北海道 2500ロータリーEクラブ）大上君（10/12 福山ロータリーEクラブ）畦君（10/15

北海道 2500ロータリーEクラブ）大塩・奥原・志々田・島村・住田・多賀・長尾（正）・中野・松浦・
谷口・日下・大之木（小）・岩崎・吉﨑君（10/16 呉 RAC）藤井君（10/22 呉南）　　　18名

【 欠 席 者 】	 ◇	井上・畦・尾川・奥原・海生（知）・神田（健）・日下・太刀掛・中河原・道原・向井・寺坂君
	 　12名

【出席免除者】	 ◇奥川・海生（孝）・武田（信）・武田（保）君　　　4名

【 会 長 報 告 】	 ◇入会式…武田製網	株式会社	代表取締役社長　武田保介様（推薦者　大之木精二君　稲葉周三君）

【 幹 事 報 告 】	 ◇ロータリー米山記念奨学会…ハイライトよねやまNo.235（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区晝田ガバナー…令和元年台風第19号災害に対する義援金について（回覧）
	 　　　　　　　　　　　　　　…第 7回日台ロータリー親善会議のご案内（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区脇ガバナーエレクト…2020-21年度ガバナー補佐任命についてのご報告（回覧）
	 ◇呉東ロータリークラブ…	例会変更・休会のお知らせ。11/13 ㈬の例会を呉東RC・呉高専 IAC合

同例会の為11/9 ㈯ 12：30〜に変更。
	 　　　　　　　　　　　	12/18 ㈬の例会をクリスマス例会の為、同日18：00〜に変更。
	 　　　　　　　　　　　	12/25・1/1を定款第 8条第1節（C）により休会（回覧）
	 ◇呉南ロータリークラブ…	例会変更のお知らせ。11/5 ㈫の例会を「くれ食の祭典参加例会」の為

11/10 ㈰ 9：30〜へ変更。
	 ◇TNK東日観光㈱…2020 年国際ロータリー年次大会（ホノルル大会）参加旅行募集案内（回覧）

【委員会報告】	 ◇戦略特別委員会　明神　博委員長…	呉ロータリークラブ検討事項解決に向けて：3つの課題とそ
の提案。ご意見のある方は10月31日までに事務局へ

【 S . A . A 】	 ニコニコ
	 ◎ニコニコ基金累計金額　622,000円

【今週の予定】	 ◇ 11月7日㈭　12：30〜	 11月第 1例会（創立記念例会）	 呉阪急ホテル
	 ◇ 11月7日㈭　13：40〜	 第 5回定例理事会	 呉阪急ホテル



　昭和３年に兵庫県武庫郡精道村（現在の芦屋市西蔵町）に生まれました。父は都市計画の技術者で、
大阪市に勤務して御堂筋、大江橋、渡辺橋などの建設責任者をした後、家業だった姫路のマッチ工場
を継いだのですが、うまくいかず横浜市に勤めました。昭和 13 年に横浜市の小学校に転校し、神奈
川県立横浜一中に入学。その時、国語と文法を	教わったのが、後に万葉学者として知られた犬養孝先
生でした。相模原造兵廠などに学徒動員された中学生活を４年で終え、江田島の海軍兵学校に進みま
した。77 期です。陸軍航空士官学校にも合格しましたが海兵を選びました。入校したのは昭和 20 年
４月６日。大和が特攻出撃をした日です。短い期間でしたが、海兵では現在の社会でも役に立つこと
を学びました。
　呉の空襲の時に、沖合には利根、大淀が停泊していましたが、B29 めがけて主砲を打ち上げ、防空
壕に入っていても砲撃の音が島中に響きました。原爆投下の時は兵学校にいて、ものすごい爆風で窓
ガラスが全部割れました。何事かと思って机の下に入って、山に上がって見えた、きのこ雲に驚きま
した。
　ドイツ敗戦時の教訓からか、終戦とともに持てるものを持って早く帰れという命令が出ます。宇品
から上陸して広島駅で貨車を待ち、母の郷里で疎開先だった岡山県真庭郡久世に戻りました。そして
昭和 21 年、岡山の六高に進みました。一年浪人して 25 年に大阪大学医学部に進学するのです。実は
幼いころから病気がちで、誰も親戚に医者がいないため母は医者になってくれと言い続けてきたんで
す。しかし戦争が厳しくなり、軍人になるしかないと兵学校に進みました。不思議なもので、兵学校
で健康になりました。厳しい環境に加え、緊張してアドレナリンがたくさん出たのかもしれません。
　阪大では第二内科を選び、幸い医局に入って４年で有給の助手のいすが回ってきました。博士論文
のテーマは肝性脳症の脳波。脳波で肝臓を診断できるのではないかと研究したものです。国立呉病院
に医局人事で赴任したのは昭和 38 年。国立病院は給料は安いけど研究はできる、一番大事にしてい
る病院だから行ってくれ、と。
　実は私は大学に帰ることが決まっていたんです。しかし学生運動で人事が停止し、国立病院にいる
人間はボイコットされるような状況でした。そのうち昭和 40 年代になって、スモンの問題が起こり
ます。スモンに専念しようと、そのまま呉にいることにしました。非常勤講師として大学にいくこと
はあっても 30 年間、国立呉病院に勤めました。厚生労働省のスモンに関する調査研究班のメンバー
として今もスモンに深く関わっています。

海軍兵学校 77期の同期生たちと（平成 31年４月）

呉ロータリークラブ　レジェンドからの伝言

大村　一郎さん
①私の生い立ち
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